



Kanton Luzern

Theaterstr. 7, 6003 Luzern
CH34 0900 6002 8296 7
SP60+Kanton Luzern

Jahresbericht 2023

Hansjörg Eicher/Margrit Grünwald, Co-Präsidium

- **Mitglieder- und Sympathisierende** (Stand Ende 2023): 540 Personen, 60-69 Jahre alt (44,4%), 70-79 Jahre alt (38,7%), 80-90 Jahre alt (15,5%), älter als 90 (1,4%).
- **Stellvertretend im Gedenken an verstorbene SP60+-Mitglieder:** Unsere ehemalige Kassierin Käthy Limacher verstarb mit 86 Jahren und mit 68 Jahren Oskar Mathis, ehemaliger Horwer Sozialvorsteher, alt Kantonsrat und noch kurz vor seinem Tod Nationalratskandidat auf der SP60+-Liste. – Alt Stadtrat/Baudirektor und langjähriger Grosstadtrat Werner Schnieper verstarb mit 84 Jahren und im Alter von 75 Jahren Hans Nyfeler aus Kriens, langjähriger Einwohnerrat und auch dessen Präsident.
- **Vorstand:** Fünf Sitzungen befassten sich u.a. mit Wahlgängen, erarbeiteten das Reglement und planten Veranstaltungen. Zusätzlich fand ein Workshop «Zukunft SP60» statt. Danke für die tolle Zusammenarbeit!
- **Delegiertenwechsel bei der SP60+Schweiz:** Margrit Grünwald übergab das Amt nach zehn Jahren an Barbara Fas Mirza.
- **Kantons- und Regierungsratswahlen:** Dank an die 15 Kandidierenden von SP60+ in allen Wahlkreisen und die 10 Kandidierenden auf der SP60+-Liste der Stadt Luzern! Mit unseren Stimmen haben wir die Sicherung der bisherigen SP-Kantonsratssitze unterstützt. Einen riesigen Einsatz leistete Ylfete Fanaj und die ganze Partei, um den SP-Regierungsratssitz nach acht Jahren wieder zu erobern. Herzliche Gratulation!
- **Ständerats- und Nationalratswahlen:** Acht Kandidierenden von SP60+ haben mit ihrem Engagement mitgeholfen, dass die SP Kanton Luzern zum ersten Mal zwei Vertreter in den Nationalrat entsenden kann.
- **Infos und Webseite:** Mit vier Infos und der Webseite konnten wir etwa 90% unserer SP60+-Mitglieder im Kanton orientieren und mit zwei Versänden per Post jene, die nicht per E-Mail erreichbar sind.
- **Besonderen Dank für den Einsatz:** Wiederum gratulierten Maria Muntwyler und Alex Schönenberger unseren älteren Genossinnen und Genossen in der Stadt Luzern zu hohen Geburtstagen.

Veranstaltungen

- **9. Februar: Fuss-/Velo-Verkehr, Toleranzaufbau und gegenseitiges Verständnis (in Zusammenarbeit mit der Juso)** – Begehung mit 15 Personen an interessanten Strassenabschnitten in der Altstadt: Bahnhofstrasse, Krongasse, Reussbrücke, Mühlenplatz, Pfistergasse, Krienbrüggli, Hirschengraben. Die Beobachtungen wurden schriftlich festgehalten und anschliessend folgten im Sentitreff sehr interessante Referate von Vertretern von Fussverkehr Schweiz und von Pro Velo Luzern. Mit 25 Personen entstand darauf eine angeregte Diskussion. Die Auswertung ist auf unserer Webseite nachzulesen.
- **27. April: 1. Mitgliederversammlung im Sentitreff** - Genehmigung Jahresbericht, Jahresrechnung, Wahlen Vorstand, Revisoren, Delegierte SP60+Schweiz, Aussicht auf 2023. Referat von Genosse Peter Heim (Olten) zur Arbeiterbewegungsgeschichte/Linksradikalismus in der Provinz (SP zwischen bürgerlicher Demokratie und „Diktatur des Proletariats 1916-22“). Fragen/Diskussion moderiert durch Bruno Achermann.
- **6. Juni: Besuch Hotelfachschule Montana** - 20 Personen benutzten die Gelegenheit zu einem Einblick in die seit 1909 tätige Hotelfachschule Montana. Hier studieren jährlich 250 zukünftige Führungskräfte die Bereiche «Hotellerie und Gastronomie». Man informierte uns über die realitätsgetreuen Lehrgänge und machten einen Rundgang durch die Küche, wo abwechslungsreiche Mahlzeiten für Studierende und Lehrpersonen gekocht werden. Zu Beginn und Schluss des Anlasses wurden wir mit Apéros usw. verwöhnt.
- **15. Juni: Vorstandsausflug ins Entlebuch** – Besuch bei Co-Präsidentin Margrit Grünwald. Bei herrlichem Wetter Marsch ins Chessiloch, Mittagessen im Kurhaus Flühli und Dessert bei Grünwald's. Herzlichen Dank!
- **6. September: Jassplausch Juso/SP60+** - Drei gemischte Vierergruppen massen sich bei herrlichem Spätsommerwetter im «Treibhaus»-Garten zum einfachen Schieber. Samstag wäre ein besseres Datum!
- **14. September: Tagesausflug nach Wädenswil** – SP-Gemeinderatspräsident Hans Roth führte durch geschichtsträchtige Quartiere, Mittagessen im «Wädi Brau Huus». SP-Gemeinderätinnen Edith Höhn und Karin Signer führen mit uns in die ZHAW-Gärten, wo uns Ursula Höhn durch die 5000 verschiedenen Pflanzenarten führte.
- **12. Oktober: Besuch Bundesgericht Luzern** – 38 SP60+-Personen aus verschiedenen Kantonsregionen machten mit SP-Bundesrichter Martin Wirthlin einen Rundgang durch den Neurenaissance-Bau und erfuhren viel über die Entstehung eines obersten Gerichts in Luzern und der Arbeit in diesen Räumen.
- **30. November – Wenn SP60+-Vorstandsmitglieder reisen!** – 25 Personen kamen in die Hofschule Luzern. Pius Müller berichtete über den mehrwöchigen Sprachaufenthalt in Paris und Roly Brunner über seinen in Valencia. Und als Überraschungsgast kam dann unser Parteisekretär Sebi in einer neuen Rolle als Samichlaus zu uns auf Besuch.